

荻窪中学校学校便り

令和5年9月27日発行

暑さ寒さも彼岸まで

国連のグテーレス事務総長は、この7月に「地球は温暖化の時代から沸騰化(灼熱化)に入ったと警告しました。7月より連日猛暑日が続き、東京では夏日が140日を超え真夏日がその7割となる記録的な暑さを記録しました。また、世界各地でも猛暑のニュースと様々な気候変動が報じられました。異常気象という表現を何年か前から聞く機会が増えてきていますが、今年は特に多くこの言葉を聞いたのではないのでしょうか。今秋は漁獲量も予想より回復しているようですが、秋の食の代表である「秋刀魚」はこのところ不漁続きで、10年前と比較すると昨年度は2割以下になっているようで、乱獲への懸念とともに、温暖化の影響による海水温の変動がここでも語られています。

2015年に国連で「持続可能な開発のための2030アジェンダ」と「持続可能な開発目標(SDGs)」が採択されました。その翌年2016年に「気候変動に関するパリ協定」が発効し、地球の気温上昇を押さえる様々な取組が世界各地で始まっています。「持続可能な開発」とは、将来の世代がそのニーズを満たせる能力を損なうこと無しに現在のニーズを満たす開発とされています。そこには、人間と地球にとって包摂的(様々な要素や状況)、持続可能かつ強靱な未来の構築に向けた協調的な取組が必要であり、この目標を達成するには、経済成長、社会的包摂、環境保護という3つの核になる要素の調和が欠かせないとされています。

SDGs(持続可能な開発目標)17の目標の一つに「気候変動とその影響に立ち向かうため、緊急対策を取る」とあります。気候変動はすでに、公衆衛生や食料と水の安定確保、移住、平和と安全に影響を与えていると言われています。気候変動への取組と持続可能な開発の促進は、表裏一体で相互に補強し合っていくことが重要となります。なぜなら、気候変動はあらゆる大陸のあらゆる国々に影響を与え、経済に生活に影響を与えることで人々や社会全体に莫大なコストを課していくことになってしまいます。そして、未来に今以上の影響を与えていくことになります。

「暑さ寒さも彼岸まで」という言い回しがあります。9月に入っても暑さが厳しく、過去にない真夏日の連続日数が記録を更新したようですが、この巻頭文を記している9月下旬は涼しい朝夕を迎えています。人々の生活の知恵や経験値には驚くものがあると感じています。我々人間も自然との共存で生活してきたという思いが高まってきます。しかしながら、暑ければ少しでも涼しくしたい、寒ければ少しでも温かくしたいと様々な欲求や物欲などが抑えきれないのが人間の業というのでしょうか。SDGsには、気候変動への対策だけではなく、貧困対策や健康や福祉、自然保護や産業開発、国際平和や人類の責任など合わせて17の目標があります。国際紛争、差別、人権問題、自然保護など人類の様々な欲求と欲望の対立がその根底にあります。夏の暑いときに秋や冬の寒さを懐かしみ、厳冬期には夏の暑さを思うのは人の常ではあります。しかし、今の時代や自らの欲望にのみ行動していくことで、紛争や飢餓貧困、人権や環境の問題が起きている現実があります。今の環境破壊や自然破壊を見逃すことは、未来の今居る子どもたちや未来の人類への大きな痛手を残していくことになると言えます。

2学期が始まり一ヶ月が過ぎました。暑かった夏が思い出となり、すでに半世紀以上前となった私自身が小中学生であった頃の記憶をたどってみると、35度を超える日はほとんどなく、あったとしても一日程度の特異日であったのではないかと思います。当時の8月下旬の地元神社の祭礼には秋の気配も漂い、残った宿題に追われたものでした。月末の9月29日(金)に今季の中秋の名月を迎えます。今年もこれからも未来永劫に秋の気配の中でお月見ができることを願っています。

小学生部活動体験 9月7日(木) ※8日(金)は台風接近のため中止



2学期早々に、生徒会主催で小学生部活動体験を行いました。荻窪中学校の活動を小学生に知ってもらい、小中の連携した活動を進めていくための取組でもあります。台風の影響で、翌8日に予定していた体験の会は中止となりましたが、11ある部活動から2つの部活動を選択し、体験しました。一生懸命部活動に取り組む小学生と共に、中学生として良き先輩としての頼もしい姿がとても印象的でした。

生徒会役員会活動(あいさつ運動)



荻窪中学校の生徒会は自主自立と自治の精神を高めていく取組を伝統的に行っています。中でも、あいさつ運動は日常的な取組として定着して、今では荻窪の中学校生徒は誰からも挨拶のすてきな生徒たちと言われる基となっています。「おはようございます。」「こんにちは。」「さようなら。」そして「ありがとうございます。」TPOに合わせたすてきな挨拶が毎日繰り返されています。

これからの予定

10月3日(火)生徒会役員選挙	20日(金)漢検	30日(月)代休(28日)
4日(水)避難訓練	23日(月)生徒会認証式	31日(火)3年面談始(希望者)
6日(金)英検	25日(水)学芸リハ	11月 1日(水)校外学習1年
16日(月)合唱練習始	28日(土)学芸発表会	11月 2日(木)校外学習2年

※学芸発表会のご案内は後日別途配布いたします。